

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1,800 DE LA MAÑANA.

MADRID JUEVES 11 DE JUNIO DE 1863.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La *Gaceta* de ayer publicó una real orden expedida por el ministerio de la Gobernación, disponiendo que el ayuntamiento en cuyo distrito municipal exista más de un Pósito, sea cualquiera la denominación con que se le conozca, está obligado á instruir el expediente para la refundición en un solo establecimiento, siempre que considere esta mejora como útil y económica á los intereses municipales, cuya administración le está encomendada por su ley orgánica; y que si por efecto de la refundición quedasen edificios-paneras sin aplicación, ó tuviesen fincas, censos ó créditos á papel, se proceda inmediatamente por el ayuntamiento á instruir los respectivos expedientes de enagenación, con arreglo á la tramitación establecida para la desamortización general de los bienes de los Pósitos.

Durante la época de las cuarentenas se ha establecido provisionalmente en el lazareto de San Simón, en Vigo, una estación telegráfica, cuyo servicio, tanto para el interior como para el extranjero, termina el 31 de octubre venidero.

Se ha mandado por el ministerio de Fomento que en la provincia de Palencia, en la carretera de Castro Gonzalo á su capital, y junto á la esclusa 30 del canal de Castilla, se establezca un portazgo con la denominación de dicha esclusa y el arancel de tres leguas, y mandar que se abra al público el día 1.º del mes de julio próximo venidero.

Segun costumbre del establecimiento, los niños de las escuelas prácticas superior y elemental del seminario de maestros Escuela normal central de primera enseñanza del reino que dirige D. Basilio Sebastian Castellanos, han celebrado, á las ocho de la mañana de este día, la comunión trimestral con la mayor solemnidad, cantando la misa el capellán y profesor de moral y Religión, en el bonito oratorio del mismo seminario, don Sebastian Fernandez, acompañado de un nutrido coro de músicos, con los que los niños han alternado en los himnos sagrados. El espasmo director y los profesores de ambas escuelas han recibido tambien al Señor sacramentado, asistiendo al acto muchas personas, que han salido edificadas de la compostura y devoción de los niños. Tenemos entendido que dentro de poco se celebrarán, con solemnidad, los exámenes de los niños de ambas escuelas. Mañana 11 empiezan los exámenes de fin de curso de los seminaristas, á los que seguirán inmediatamente los ejercicios de reválida para que puedan obtener el título de maestros los que salgan aprobados. Tambien se van á verificar en la semana próxima en el mismo establecimiento, las oposiciones de maestros y maestras á las escuelas vacantes en esta provincia.

El *Clamor* encuentra muy justo el ascenso á brigadier del bizarro coronel Palanca. El *Diario Español* aplaude tambien este nombramiento.

El *Contemporáneo* dice que ignora lo que los ministros tratan en sus consejos, los debates que en ellos se verifican y la actividad en que respectivamente se encuentran; pero le basta ver lo que ve el público, y saber lo que el público sabe, para convencerse de que son infundados los rumores que por ahí se propalan acerca de dualismo y disidencias en el seno del gabinete.

Tambien el *Contemporáneo* cree que no tiene fundamento el rumor que acogen varios periódicos sobre que el emperador de los franceses ha pedido á nuestro gobierno que se permita á las tropas que vayan á Méjico desembarcar y aclimatarse en la isla de Cuba.

Dice un periódico que el ministro de Fomento piensa ir en el mes de julio á Panticosa.

El *Reino* dice que si Francia llegase á formular la demanda de auxilios de que se ha hablado, el gabinete español obraría con arreglo á las prescripciones de sus altísimos deberes, y cual corresponde á la dignidad de la nacion que representa.

La *España* se esfuerza por decidir al actual gabinete á que se eche resueltamente en brazos del partido moderado. Siguiendo este sistema, dice ayer que el gobierno que no cuente en las Cortes con un número de moderados ó conservadores de ideas fijas, de convicciones arraigadas, tres veces mayor que el de los progresistas y dudosos que pudieran en ocasiones agredirse, no debe lisonjarse de ocupar una posición fuerte, ni debe tampoco persuadirse de que se halla en aptitud de responder á las necesidades de las difíciles circunstancias que atravesamos.

Se nos figura que el gobierno no opina como *La España* ni está dispuesto á dar gusto á nuestro apreciable colega.

Vuelve á insistir *La España*, hablando de los asuntos de Méjico, en que si tenemos la prevision y cumplimos el deber internacional deno quebrantar la ley de la neutralidad, ayudando á uno de los beligerantes contra el otro, puede llegar el caso, gracias á la cuerda y sensata con-

ducta que el gobierno, las cámaras, y su general y plenipotenciario, han seguido en esta cuestion, de que España sea buscada como mediadora para dirimir, en un interés de humanidad, la cuestion de sangre; lo cual no quita para que podamos y debamos obtener despues la oportuna reparación de los agravios que tenemos recibidos, no solo de Juárez, sino de otros presidentes y gobiernos de la misma república que nadie nombra y á los cuales no parece que muestran igual ojeriza la Francia, ni los que en esta cuestion especial pudieran aquí pensar como ella.

Los baños de Alzola, en Guipúzcoa, están abiertos desde 1.º del corriente hasta fin de setiembre.

Desde 1.º de julio satisfará la empresa de los ferro-carriles del Norte un dividendo de 57 rs. por acción.

Tambien reparte en la misma fecha un dividendo de 6 por 100 la empresa de la via de Medina del Campo á Zamora.

Hace pocos dias, segun nos escriben, fué robada la iglesia de Miguel Estéban, partido judicial de Quintanar. Los ladrones se llevaron tres cálices de plata con sus correspondientes patenas; un copon, tambien de plata, con su cruz, en el cual habia algunas formas consagradas; una custodia de plata, de dos libras de peso y diez onzas, con el viril de oro; dos crismeras de igual metal; una corona y rostrillo; tambien de plata, de la imagen de la Virgen del Rosario; una cruz parroquial de metal dorado; un incensario y naveta tambien de metal. El juzgado correspondiente marchó inmediatamente á dicha villa y principió á instruir las correspondientes diligencias. Los autores de tan horrendo crimen, favorecidos de la noche estremadamente oscura, penetraron en la iglesia saltando las tapias de un pequeño campo santo que comunica con la iglesia por una puertecita que fracturaron. Rompieron las puertas del sagrario, y la de la sacristía la abrieron con ganzúas.

Segun un periódico se designa para suceder al Sr. Gallostra en el gobierno civil de Alicante, al Sr. Quñones, gobernador de Alava, yendo á Vitoria el Sr. Vitoria, que ya desempeñó este cargo en otras ocasiones.

Dice *La Iberia* que en efecto, es un deber social el recompensar y estimular actos como el del portero de la Bolsa, y bajo este punto de vista aplaude la suscripción que se ha abierto; pero al mismo tiempo recuerda que el Sr. Piqueras es un humilde empleado, y que el Estado debería recompensar con los medios que permite la Constitución, los actos de pura y ejemplar conducta, como lo es el del Sr. Piqueras.

En una carta de Paris que publica *Las Novedades* se lee: «Circulan recientes noticias de Méjico fatales para la expedición francesa. Segun ellas, una parte del ejército habia tenido que abandonar á Puebla, retirándose á Amozoc para asegurarse de las municiones de que empezaban á carecer, y que debían llegar á aquel punto expedidas de Veracruz.»

El director del *Siecle*, Mr. Havin, elegido diputado por el primer distrito de Paris, ha publicado en su periódico un artículo manifiesto sobre las elecciones de aquella capital. El artículo del *Siecle* nada contiene de donde pueda inferirse que la votación de Paris ha sido un acto de hostilidad contra el imperio; pero considera el resultado de aquella como la consagración completa del programa adoptado por el citado periódico.

En cada uno de los dias 24 y 25 del corriente, torea en el Puerto de Santa María Cúchares y el Tato con sus correspondientes cuadrillas. Tambien lo hace el primero, y llevando probablemente de segundo espada á Ponce, en los dias 28 y 29 del referido mes de junio, en la plaza de toros de Cádiz, acompañados de sus respectivas cuadrillas.

Los espadas la Santera y José Antonio Suarez, trabajan en Burgos los dias 28 y 29 del presente mes, lidiándose una corrida de toros de D. Justo Hernandez, antes Freire, y otra del duque de Veragua.

En las inmediaciones de San Antonio de la Florida se está colocando un salón de baile como hubo en la pradera de San Isidro, y en él se darán funciones durante los dias 12, 13 y 14 del corriente.

Es muy probable que no termine la presente semana sin que en algunos pueblos de esta provincia haya principiado la siega de la cebada, pues segun se dice las plantas, que han ganado abundantemente y á completa satisfacción de los labradores, se hallan ya en disposición de trasladarlas á la era.

Coincidiendo con nuestros informes dice anteanoche el *Reino* respecto á si el imperio francés pretende utilizar los medios de transporte que existen en nuestro país para llevar á América sus tropas, que si el gobierno francés lo ha pensado, no lo ha manifestado al gabinete español; y por consiguiente, es inoportuno el hablar de lo que no es mas que una invención. «Lo propio decimos, añade, de la preten-

sion de que los refuerzos franceses hagan escala en la isla de Cuba.»

Ha sido aprobada la subasta de la plaza de toros de esta corte, y en su virtud se ha otorgado la correspondiente escritura de contrata en favor de D. Manuel Villavilla, quien ha prestado ya la fianza exigida por la junta de beneficencia.

Hoy tendrá lugar en la sala primera de esta audiencia la vista ya dos veces interrumpida de la causa seguida contra Emeterio y Florencio García, por muerte dada á la mujer del alcalde del Tiemblo. El teniente fiscal señor Rubio Torres está encargado de sostener la acusación, por la cual en grado de suplica se pide la pena capital contra el Emeterio y cadena perpetua para el otro hermano. La sala tercera habia ya sentenciado á los dos á cadena perpetua.

El domingo próximo 14 del actual se verificará la decima media corrida, juzgándose dos toros de Martín, otros dos de Barrero y otros dos de Larráz, picándose los dos Calderones, y matando Cúchares, Tato y Gordito.

El domingo y lunes 7 y 8 del actual no hubo corrida de toros á causa de no hallarse completamente bien el Tato. Este, por consejo del facultativo, no debia trabajar en esta función; pero el simpático diestro, deseoso de complacer al público y á sus amigos aficionados, y al mismo tiempo á la empresa, pone en desprecio su debilidad física, y sale á torear en la corrida de hoy.

Terminados los ejercicios de oposición á la cátedra de instituciones de Hacienda pública vacante en la Universidad de Sevilla, el tribunal por unanimidad de votos ha propuesto en primer lugar al ilustrado y distinguido joven D. Luis García y García, catedrático auxiliar de la facultad de derecho en la Universidad Central.

El célebre poeta Victor Hugo ha escrito á Lamartine la siguiente carta de pésame por la muerte de su esposa.

«Querido Lamartine: Un gran infortunio pesa sobre vos: con este motivo me veo precisado á manifestaros mis sentimientos. Yo veneraba á la que vos amabais. Vuestro elevado ánimo ve más allá del horizonte; vos vislumbráis claramente la vida futura. No necesitáis pues que se os aliente con la palabra esperanza. Vos sois de los que saben y esperan. No veis á vuestra compañera, pero la tenéis presente. Habelis perdido la mujer, pero no el alma. Querido amigo, vivamos en los muertos.»

Vuestro afectísimo, Victor Hugo.

De un extenso remitido de Granada referente á la causa de Matameros y consortes, se deduce que la sociedad de la propaganda protestante inglesa, aprovechando la perturbacion que llevan consigo las ideas socialistas, explotadas últimamente en las provincias del Mediodía de España, creyó llegada la ocasion de introducir en España, para vender á buen precio, sus tan conocidas ediciones de la Biblia reformada. Acudió para ello á todas las clases de la sociedad y encontró auxiliares en la menos instruida, en la que mas cundian las exageraciones socialistas, y que con tales personas se formaron los centros de Málaga, Barcelona y Granada.

A la una de la tarde del sábado cayó una exhalacion en las cercanías del pueblo de San Vicente, partido rural de las Boqueras, dejando muerto en el acto á un labrador que pasaba por aquel sitio en el momento de descargar la tormenta.

La feria de ganados celebrada estos últimos dias en Granada ha estado muy concurrida, tanto en el lanar como en el mular, caballar y vacuno, cual no se ha conocido hace algunos años. Las ventas han sido muchas y ventajosas en todas sus clases.

Los ayuntamientos y mayores contribuyentes de los pueblos de Jijona, Torromanzanas, Aguas, Busot, Muchamiel, San Juan, Villajoyosa, Benidorm y Altea, de la provincia de Alicante, han dirigido exposiciones al gobierno pidiendo que no se altere el trazado aprobado de la carretera de Jijona.

Dice el *Porvenir de Sevilla*: «Parece, pues así lo comunican de la corte, que para la feria del año de 1864 vendrá S. M., para lo cual se están efectuando importantes obras en el real alcázar.»

El supremo tribunal de justicia ha establecido como jurisprudencia que el recurso de casacion procede únicamente contra las sentencias definitivas, entendiéndose tales para este efecto las que, aun cuando hayan recaído sobre un artículo, ponen término al juicio y hacen imposible su continuacion.

La *España* declara que no ha aludido la duque de Tetuan al hablar en su último número de los manejos ocultos que se ponen en juego para desautorizar en elevadas regiones al partido moderado, y presentarle como intransigente y dado á la arbitrariedad y la violencia.

Dice *La España* que el partido progresista trabaja activamente para adquirir en el Parlamento una posición fuerte; y señala los inconvenientes y los peligros que hoy traería su mando, atendiendo al estado general de Europa, á las muchas y grandes cuestiones abocadas á una solución que pudiera ser en algunos puntos eminentemente revolucionaria, y considerando además las pocas garantías que ofrece el partido progresista respecto á los planes políticos que abraza.

De Roma recibimos ayer noticias desmintiendo el rumor que corrió estos últimos dias acerca de que el Papa habia escrito al emperador de Rusia en favor de los polacos.

La *France* desmiente ayer que el ministro Mr. de Persigny tenga intencion de suprimir dicho diario, y por el contrario asegura que el gobierno francés está dispuesto á adoptar medida, liberales, habiendo concedido ó estando próximo á conceder permiso para que se publiquen varios nuevos periódicos. Tambien desmiente dicho periódico que el gobierno piense en derogar el decreto del 24 de febrero que determinaba pudieran publicarse las sesiones de las Cámaras.

Con referencia á noticias de Méjico se decía el 5 en la Bolsa de Paris que en un encuentro cerca de Puebla, habian sido batidos los franceses, quedando en poder de los mejicanos ciento cincuenta zuevos prisioneros. Correspondencias del vecino imperio convienen con las que hemos recibido nosotros, en que las noticias de Méjico tienen sumamente preocupado al gobierno, que cada vez ve más difícil la solución de la cuestion: «Lo cierto es, dice una de esas cartas, que en Méjico, el espíritu patriótico se halla muy levantado, y que cruzan partidas de guerrilleros en todas direcciones que no dan tregua ni descanso al ejército invasor; de modo que no puede atribuirse á la mala dirección de Forey el desgraciado resultado que parece dará la campaña.»

Parece que el ministro de la Guerra francés general Randon desaprueba la conducta del general Forey en Méjico, llegando al extremo de querer presentar su dimision; pero como este acto confirmaría al público la gravedad de la situación, el ministro de la Guerra se sometió á la voluntad imperial continuando con su cartera.

Se decía en Méjico que Almonte, que en ningun caso debia acompañar á los franceses, perdió con sus consejos al general Lorencez, que tan imprudentemente acometió el fuerte de Guadalupe, y que si Forey se deja influir por los generales mejicanos que le rodean hará interminable la campaña.

El 25 del corriente se hará el remate en el mejor postor de la conduccion de un parte diario entre esta corte y el Real Sitio de San Ildefonso, y los servicios extraordinarios que ocurran durante el tiempo que permanezcan SS. MM. en dicho sitio en la jornada del año actual.

El 25 se subastarán las condiciones diarias del correo de ida y vuelta entre Logroño y Pamplona y entre Vergara y San Sebastian.

La *Gaceta* anunció ayer la vacante de farmacéutico de número de beneficencia provincial en el hospital de Santiago con la dotacion de 6,600 rs.

El 27, á la una del día se celebrará la subasta de la deuda del Tesoro, procedente del material, respectiva al presente mes. La cantidad que resulta disponible para la adquisicion de dichos efectos es de 666,666 rs., cuya suma se aplicará en totalidad á la Deuda no preferente, goce ó no interés, mediante que se halla á disposicion de dos acreedores la cantidad de 10,714,63 rs., igual al capital en circulacion de la Deuda preferente emitida en el segundo semestre del año próximo pasado.

Durante el mes de mayo último han entrado en la Inclusa, 131 acogidos y ocurrieron 87 bajas, 73 de ellas por defuncion, quedando en fin de mes 5,692, de los cuales solo 44 se hallaban dentro del establecimiento.

En el colegio de la Paz hubo un aumento de tres niñas y una defuncion, quedando dentro del establecimiento 218 niñas y 274 fuera.

Leemos en la *France* «Corre el rumor de que el gobierno ha dado órdenes para que cierto número de buques de guerra estén dispuestos á salir para Méjico.»

Crece positivo en Paris la retirada del ministro de la Guerra, mariscal Randon y su remplazo por el mariscal Niel.

El *Nord* asegura que las tropas francesas que se van á enviar á Méjico no pasarán de 3,000 hombres.

El emperador Napoleon partirá para Vichy á principios de julio. A fines de dicho mes ire á Cherburgo para asistir á los ensayos de celeridad comparada de varios buques blindados. Poco tiempo despues, los emperadores irán á Biarritz y en Setiembre volverán á Compiègne ó á Saint-Cloud.

Han llegado los maestros italianos en

cargados de la colocacion de los mármoles de la catedral de Burgos. La obra ha empezado y continuará sin intermision.

El 7 por la mañana se embarcó en el vapor transporte de guerra *San Quintín* surto en las aguas de Santander, el batallon cazadores de Antequera, que se hallaba de guarnicion en aquella capital. Esta tropa se dirige á Canarias (con objeto de dar la guarnicion en Santa Cruz de Tenerife).

Un extranjero se ha entretenido estos dias en empujar relojes de cobre en Burgos, diciendo que eran de oro, en algunos establecimientos de la ciudad. Los relojes que valubán en mil reales valen diez duros. La policia ha dado cuenta de este amigo llevándole á seguro.

Al fin los panaderos de Córdoba han bajado un cuarto el precio del pan, á escitacion de instancias de la autoridad civil y local.

El *Diario de Barcelona* explica la poco lisonjera situacion de los franceses en Méjico, diciendo que el general Forey no debia esperar, como no esperaba nadie, una resistencia tan tenaz en el interior de Puebla; creyó sin duda que forzado el primer recinto murado, el resto de la poblacion cederia con facilidad. En esta suposicion, el general Forey emprendió la marcha para Puebla con municiones y viveres tal vez para un tiempo doble ó triple del que juzgara que debia costarle la toma de aquella plaza. A la fecha del último parte telegráfico, anunciando que el sitio continuaba vigorosamente, Puebla distaba mucho de ser tomada, y todo induce á creer que los progresos de los sitiadores habian sido muy insignificantes.

Ayer recibimos noticias del Peñon (Africa) que alcanzan al 3 del actual. Los moros de aquel campo, entusiasmados con la buena cosecha que tienen este año; no parecen por la plaza, pues hace dias que principian sus trabajos, y se dan grandes prisas por acabar de coger la cebada, no sea que les venga encima un aguacero.

Los del partido de Mostazo, al parecer, quieren conducirse bien con los cristianos, sin duda por los continuos avisos de Sid-Mosamed Ajameris. Este magnate fué dias pasados á la plaza, y le notificó el gobernador que el documento que presentó en aquel gobierno para S. M. se hallaba ya en sus reales manos; noticia que le fué sumamente satisfactoria, y á consecuencia de esto permaneció dos dias más, paseando y visitando la mayor parte de los vecinos.

El Sheriff Sid Bragem, desde que estuvo divirtiéndose en la playa, no ha vuelto.

Los del partido de Benibuffrás, distante media legua de nuestra fortaleza, son los que no transigen con los cristianos, pues desde la conquista de ella se demuestran hostiles, y no hay fuerza que pueda hacerles reconciliar con ellos; lo prueba el que apenas se aproxima cualquiera embarcacion á sus playas, siquiera á tiro de espingarda, ya le están haciendo fuego.

En el teatro de Santander está trabajando actualmente y con el mas satisfactorio éxito la compañía de niños florentinos.

Un periódico valenciano habla con elogio de una produccion dramática (con este título *El hogar paterno*, original de don Francisco Calvo y Rodriguez, que está destinada á ejecutarse en uno de los teatros de Madrid).

El célebre prestidigitador Hermann ha pasado á Burgos donde va á dar dos funciones.

La célebre causa seguida en Valladolid contra los autores de la muerte de D. Julian Otaola, cuyo cadáver fué hallado dentro de un baul, ha sido devuelta por los defensores de Vicenta Artagoitia, y en el día 5 del corriente la tomaron los de Juan Valencia y Petra Medrano (a) Las Navarras. Contra la primera de estas últimas y Vicenta, se pide por el promotor fiscal la pena capital.

El arzobispo de Valencia continúa visitando con mucha frecuencia á los niños heridos en Ruzafa. El sábado por la tarde casa por casa se enteró minuciosamente del estado de los pacientes (que es bastante satisfactorio), y con su palabra llena de dulzura llevó la resignacion á las ternas criaturas y el consuelo á las atribuladas familias, á las que además acompañó con auxilios pecuniarios, como acostumbra siempre que visita á los pobres enfermos.

Ha sido tal la lluvia que las últimas tormentas han arrojado en Andalucía, que todavía no ha vuelto el Guadalquivir á su estado normal despues de haber cubierto los antiguos noques y gran parte de la bajada al muelle de la Ribera, en Córdoba.

El pueblo prusiano aprovecha los derechos constitucionales que le quedan para protestar contra la supresion de los que ha perdido. Las manifestaciones pacíficas contra el gobierno se multiplican, y esto hace creer que el gabinete siguiente por la senda por donde ha entrado ha

ga con el derecho de reunion lo que ha hecho con la imprenta periodica. Corria la voz a la fecha de las ultimas noticias de que medita disolver los ayuntamientos que a imitacion del de Berlin hicieran representaciones contra la ordenanza de primero de junio sobre la prensa. El partido feudal a su vez tambien celebra reuniones para aprobar la conducta del gabinete. Una de ellas ha tenido lugar en Berlin en medio de las rechifas del publico que rodeaba la casa donde se celebró, pero sin que se alterase el orden.

Ya está concluido el replanteo de la via férrea desde Redondela al Porriño, notándose satisfactoriamente que los propietarios interesados en la espropiacion, se prestan a ella entusiasmados por el bien general de Galicia.

El Ateneo catalan de Barcelona anuncia un concurso artistico para el dia 31 de julio de 1865. Admitirá obras de pintura y escultura de artistas españoles, y adjudicará medallas de bronce y un premio de 5,000 rs. al autor de la mejor pintura, y lo propio al de la mejor escultura que se presenten, segun la designacion del jurado. Las obras que obtengan los primeros premios quedarán de propiedad del Ateneo.

El general húngaro Klapka ha llegado a Paris.

Ayer se ha reunido el Consejo de ministros en casa del señor marqués de Miraflores, habiéndose prolongado la sesion hasta las doce y media del dia.

En el Consejo de ministros celebrado ayer ha empezado a tratarse de la cuestion de elecciones, y si son ciertas las noticias estrafalanas que hemos adquirido sobre dicho Consejo, los acuerdos tomados hoy por el gobierno no pueden ser mas importantes y trascendentales.

La primera razon que dan los que creen a este ministerio poco a propósito para dirigir unas elecciones generales, es la de que, habiendo alcanzado el apoyo de diversos jefes de fraccion, estos impondrán sus candidatos al gobierno, y aunque este logre hacer triunfar todas las candidaturas ministeriales vendrán unas Cortes compuestas de grupos, que obedeciendo a distintos jefes harán imposible la formacion de una robusta mayoría: pero a este mal ha ocurrido el gobierno acordando, si no estamos mal informados, que apoyará solo a sus propios candidatos, a los que estén conformes e identificados, con su politica y prescindiendo de los que estén fuera de estas condiciones, aunque sean recomendados por los jefes de las fracciones amigas.

Ha sido mostrado temor tambien por algunos periódicos de que ciertos altos empleados usen de la influencia natural que les dan sus destinos para imponerse al gobierno y a los electores. Pero semejante temor quedará desvanecido si como creemos cierto el ministerio ha convenido en que no podrán quedar en sus puestos aquellos empleados que después de no ser aceptados por el gobierno persistan en reclamar los votos de sus distritos.

Y por último: no faltando quien afecta creer que por la organizacion del ministerio y por la precedencia politica de cada uno de sus miembros, las elecciones podrán hacerse sin un criterio fijo y dar por resultado unas Cortes que revelen mas que la opinion del pais y la influencia legal del gobierno, la preponderancia de los agentes de la administracion y la influencia de determinados hombres políticos; el gobierno ya a dar un mentís a todas estas suposiciones, si es cierto como se nos ha dicho que ha acordado en el Consejo, que no declina en nadie el deber y el derecho de dirigir, dentro de los límites legales, la eleccion: que antes de discutir la personalidad de los candidatos pedirá a los gobernadores de las provincias que le manifiesten cuáles son los que deben tenerse por candidatos naturales de los distritos, y que el gobierno no dará su apoyo legal sino a los que se manifiesten indudablemente de acuerdo con la politica liberal y conservadora que ha proclamado dentro y fuera del Parlamento.

Nuestro corresponsal de Paris nos dice que el general Forey ha escrito al emperador de los franceses, que quince dias antes habria podido apoderarse de Puebla, pero a costa de tantos hombres y sacrificios, que le hubiera sido imposible continuar la marcha a Méjico.

Aumentada la junta consultiva de Guerra con nuevos vocales, van a someterse a su ilustracion e informe los principales puntos que abraza la ley de ascensos, discutida en el Senado y en el Congreso, a fin de realizar con la premura conveniente las reformas para las que el poder ministerial se halla autorizado, y proponer a las Cortes las que necesiten de la sancion legislativa.

Un periódico pide que el gobierno dé publicidad a las comunicaciones que han mediado para anudar nuestras relaciones con Venezuela; y nosotros podemos decir a ese periódico y al publico que el gobierno negará la publicidad a esos documentos en cuanto empiecen las sesiones de Cortes.

Anteayer rubricó S. M. un real decreto por el que se dispone que los mariscales de campo puedan formar parte de la junta consultiva de guerra, y son nombrados al efecto vocales de dicha junta los generales Vassallo, Belestá, conde de Puñonrostro, Makenna y Brochero.

Al hacer estos nombramientos, el señor ministro de la Guerra ha tenido solo presente la aptitud de los nombrados, y de ningun modo sus opiniones politicas, pues el marqués de la Habana cree que

estas no deben tomarse en cuenta cuando se trata de buscar la resolucioin mas ilustrada en los negocios puramente administrativos.

No es exacto, como dice *La Iberia* de ayer que exista disidencia alguna entre la autoridad civil de Zaragoza y la eclesiástica. Lejos de esto nos consta que hay la mas cordial y amistosa inteligencia entre ambas autoridades.

Ayer habrá rubricado S. M. los decretos nombrando ordenador del ministerio de la Gubernacion al Sr. Rios y Acuña; jefe de la seccion de gobierno al Sr. Valero y Soto, y oficiales primero y segundo de la secretaria, por ascenso y escala a los señores Frágenas é Inigo.

En el Consejo de ministros de ayer ha quedado aceptada la dimision del gobernador civil de Córdoba Sr. Ruiz Higuero. Parece que quien tiene mas probabilidades de ir a Córdoba de gobernador civil es el de Palencia Sr. D. Enrique Cisneros.

De Córdoba nos escriben que se presenta como candidato ministerial en el distrito de Montilla, que hoy representa el señor marqués de la Vega de Armijo, el Sr. Jover, que ya hizo la oposicion al señor marqués de la Vega de Armijo en Córdoba durante las últimas elecciones hechas por el partido conservador.

Con objeto de deslindar bien la instruccion de los expedientes que mas intima relacion tienen con los asuntos del personal de ayuntamientos, incidencias electorales e *cetera*, se ha creado en el gobierno civil de esta provincia una nueva seccion, habiendo sido nombrado un oficial mayor jefe de ella con el sueldo de 16,000 rs., y suprimidose una plaza de oficial primero. Para este puesto ha sido nombrado el oficial primero mas antiguo Sr. D. Ruperto Aguirre, persona muy digna y entendida y que lleva mucho tiempo al frente del negociado que mas relaciones tiene con la misma seccion.

Hay se dá principio a los exámenes en la escuela normal central.

Ya han prestado las fianzas que exige el nuevo reglamento de mataderos veintiocho abastecedores de carnes.

Se han solicitado por el gobierno civil de esta provincia 50,000 rs. del fondo de calamidades públicas para emplearlos en continuar las operaciones de la estincion de la langosta.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,321 fanegas de trigo, de 45 a 54 3/4 rs. fanega, quedando por vender sobre 512 fanegas; cebada de 26 a 29 rs. fanega y la algarroba a 43.

El señor gobernador de la provincia de Valencia, ha nombrado una comision de la que forman parte personas muy inteligentes en la economia agricola, para que sin levantar mano formule un proyecto de organizacion de la guardia rural en la provincia.

Segun el periódico *L'Italia*, la principal condicion del convenio militar establecido entre Francia é Italia, dice así: «Los ejércitos de los dos Estados aliados extenderán hasta la Tierra de Labor y los Abruzzos la vigilancia comun que por acuerdo de 11 de setiembre de 1861 ejercian esclusivamente sobre la Umbria y las orillas del Tiber.»

Nos dicen de Puesto Genil que en mayo anterior ha estado en aquella villa (antigua *Ventipo* ó *Ventiponte*, segun Ruano), con el objeto de seguir el itinerario de Julio César para Munda, el baron Stoffel, oficial de órdenes del emperador Napoleon. Ha sido muy atendido por el académico D. Joaquin Perez de Siles, el que le ha facilitado cuantos datos y noticias le ha pedido, y entregado para que a su nombre lo haga al emperador, una magnifica moneda de Ventipo, hallada en una hacienda inmediata a dicha poblacion, la que agradeció mucho por el corto número que hay de ellas y por su diferencia con la que se estampa en la *España Sagrada*, pues en la que nos ocupa aparece el gladiador retario representado en el reverso con la red pendiente del hombro izquierdo aun mas elegante el fridente, y un morrion ó casco en vez del gorro y redicilla, llevando por cimera el pez que arrebatará del marmiton por el vencido; además el espresado Sr. Siles le dió varias otras monedas, entre ellas las de Astigi, Urso, Obulco, una fenicia, y otra árabe, todas ellas de extraordinario mérito, encontradas recientemente en los vestigios de la antigua poblacion que aparece a uno y otro lado del rio Genil (el *Singilis* de los romanos).

Al fin ha tenido lugar en Spa el tantas veces anunciado desafio entre el conde Wielopolski, hijo del marqués del mismo título, a quien maltrató desde el Senado francés el príncipe Napoleon, y el conde Braniki, amigo del príncipe. El duelo ha terminado recibiendo este una ligera herida en la mano. El conde Wielopolski se volvió a la fonda de Orange, y los estranjeros que en ella se encontraban, partidarios en su mayor parte de la causa polaca, declararon que se retirarían si en ella se recibia al hijo del gobernador de Varsovia. Tuvo que retirarse ante tan notable muestra de desaprobacion hácia los agentes de la politica rusa.

Aun no se ha determinado quién desempeñará la regencia en Grecia hasta que el nuevo rey llegue a la mayor edad. Primero se habia pensado en el conde de Sponek, pero después se ha desechado este personaje, asegurándose que será regente un inglés.

Sabemos que existe en Madrid una carta de una de las primeras autoridades de la isla de Cuba, en la que se manifiesta que no pueden darse noticias mas avanzadas sobre el estado de los asuntos en Méjico, por haberse perdido el vapor inglés que toca en la Habana procedente de San Francisco de California.

S. M. la Reina ha manifestado ya su intencion de que la corte se traslade a la Granja, segun se habia anunciado, el dia 3 de julio próximo. Todavía sin embargo no se ha dado orden alguna para el viaje.

El ex-ministro de Estado Sr. Calderon Collantes, que ha estado estos últimos dias enfermo de algun cuidado, se encuentra hoy completamente fuera de peligro.

La empresa del periódico monárquico religioso *La Regeneracion* ha pasado, segun se nos asegura, a nuevas manos, habiéndose puesto al frente de ella el conocido escritor religioso D. Miguel Sanchez. El traspaso del periódico se ha hecho por cuatro años.

Está a punto de terminar sus trabajos la comision nombrada para proponer al gobierno un proyecto de organizacion de guardia rural. La comision ha dejado ya sentados los principios de que la guardia civil debe tomar a su cargo este servicio, y que las provincias deben satisfacer al tesoro las cantidades necesarias para el aumento de tan beneficiosa institucion.

La Agencia Havas nos remitió ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Londres 9.
Lord Russell ha dicho en el parlamento que habiendo reconocido las potencias la eleccion del príncipe Guillermo para el trono de Grecia, Inglaterra habia anunciado a aquellas su intencion de ceder las islas Jónicas al reino helénico.

Bruselas 9.
Los candidatos liberales han sido derrotados en muchos distritos electorales.

Ayer recibimos una carta de Beas de Segura, provincia de Jaen, en la que se nos dice que el 2 del actual descargó sobre aquel fértil término una tormenta que le dejó asolado. Las piedras que cayeron eran de un tamaño mayor que el de albaricoques, dejando las huertas y sembrados destruidos completamente. El dia 4 se repitió la tormenta con mayor furia, habiendo la lluvia salir al rio de su cauce y estenderse por la poblacion. Algunas casas quedaron destruidas y perecieron varias personas. El cuadro que presenta el pueblo dicienos que es desconsolador. Las cosechas de líquidos que estaban encerradas, desaparecieron con la inundacion, y el ganado fué diezmado. Los edificios en la mayor parte del pueblo amenazaban ruina.

La compañía dramática que hoy trabaja en Aranjuez se trasladará próximamente al Escorial, pudiendo decirse que solo a la infatigable actividad y a los desvelos del empresario Sr. Ugalde se debe el que no falten compañías en todos los sitios reales durante las estaciones de primavera y de verano.

El real sitio de San Ildefonso ofrecerá en la temporada próxima de verano el nuevo atractivo de una compañía dramática formada por actores escogidos de los principales teatros de la corte. El incesante y entendido empresario Sr. Ugalde ha contratado para dicha compañía a las señoras Losada, Zapatero, Sanz y Dancet, actrices del Príncipe y de Variedades, y para primer actor al Sr. Pastrana. Las funciones empezarán en San Ildefonso tan pronto como se traslade allí la corte.

La Iberia dice que si a todos parece inverosímil que la Fracia nos haya pedido 10,000 hombres, no falta quien diga que los ha ofrecido la España. A quien tal diga puede contestar *La Iberia* que falta completamente a la verdad.

La distinguida artista doña Emilia Leonard ha sido escriturada para trabajar los meses de julio y agosto en el teatro de Gijón, y ayer ha salido de esta corte a tomar baños en las Caudas de Oviedo.

Y ya que nos nombramos a esta apreciable artista, debemos decir que no ha salido cierto que haya firmado su escritura en el teatro de Jovellanos de esta corte para la próxima temporada cómica, que empieza en el venidero setiembre; encontrándose por lo tanto libre de todo compromiso teatral y en disposicion de aceptar contrata para la próxima temporada.

M. de Girardin ha publicado un folleto titulado *L'apaisement de la Pologne*.

El inspector del distrito del Hospital, Sr. Plaza, ha dado una batida por sus barrios, cazando doce piezas en cierta madriguera. Dos de los cazados estaban padeciendo persecucion por parte de la justicia.

Anteayer se escapó de la casa paterna un chico de once años llamado Apollinar Escudero. Pronto empieza.

En la plazuela de Matute fué preso anteayer un cochero, por haber atropellado a una niña de doce años.

Anteayer le cayó en la cabeza un cascote a un muchacho de 18 años llamado Mariano Molina, que estaba trabajando en una obra del cementerio perteneciente al Hospital general, afueras de la Puerta de Toledo; y a consecuencia del golpe ha sucumbido ayer el infeliz.

Cierta criada robó uno de estos últimos dias varias alhajas de bastante valor a unos vecinos de sus amos y las malvendió, pero el ordenanza de la inspeccion

del Congreso Antonio Londeiro se ha dado tal maña, que ha logrado descubrir a la ladrona y el sitio donde vendió las alhajas.

Desde anteayer han sido auxiliadas 13 personas en la casa de socorro de la plazuela del Progreso. Raro es el dia que en ella no se presenta siquiera media docena de accidentados a que atender.

Una enciclica de la Penitenciaría romana ha prohibido terminantemente al clero italiano tomar parte en las fiestas que en memoria de las anexionen han tenido lugar en todos los dominios de Victor Manuel. En algunas localidades, sin embargo, se habia determinado elevar altares en las plazas públicas, donde los capellanes de los regimientos cantarían el *Te-Deum* en honor de Victor Manuel.

Dicese que algunos oficiales de caballería piensan dar una corrida de toros en la plaza de Guadalajara, pero aun no se fija el dia.

Escriben de Córdoba que están ya terminados los estudios de la línea férrea que partiendo de Osuna empalmará en Casariche con la de Málaga a Córdoba.

Entre los vecinos de Cisneros y los de Mazuecos, pueblos de la provincia de Valencia, hubo dias pasados una disputa que pudo traer fatales consecuencias, a no haber tenido la precaucion de mandar con anticipacion algunas parejas de la guardia civil. Parece que es costumbre en los de Mazuecos asistir en procesion a visitar al Cristo de Arenillas, que está en la jurisdiccion de Cisneros; en efecto, el dia 2 tuvo lugar esta campestre procesion, que fué recibida por las autoridades de Cisneros, y reunidas llegaron hasta el templo. Ya dentro, y cuando se debia dar principio a la solemne misa, parece que sin fundar el motivo se alteró el orden precisamente por las personas de mas representacion de la localidad, en términos de producir honda sensacion en la religiosa concurrencia, y mas tarde serios disgustos entre apaleadores y provocadores.

Dice un diario de Valencia que ha sido reducido a prision y trasladado a las cárceles de San Narciso el arquitecto D. Vicente Marzo, quien, segun se dice, autorizó las obras de la escuela de Ruzafa. El que las dirigió, D. Carlos Lambrandero, todavía no ha podido ser capturado, a pesar de las diligencias que se hacen en su busca.

Los diarios ingleses anuncian que la salud del rey de los belgas inspira de nuevo serias inquietudes.

Corre el rumor en Berlin de que el ministerio va a ser reforzado con algunas personas importantes y enérgicas. Dicese que el ministro del Interior, conde Eulenburg está a punto de retirarse, y en su puesto entrará en el gabinete algun miembro del partido feudal.

Con motivo de la aclaracion que varios alumnos de la facultad de Medicina hicieron por conducto de *La Correspondencia* relativamente a la serenata dada al doctor Velasco, hemos recibido varias cartas de personas que, como nosotros, aprecian en lo que valen los méritos y conocimientos de este acreditado profesor, y que han creído que se le inferia una ofensa en el suelto a que nos referimos. En prueba de que al menos por nuestra parte no pudo haber semejante intencion, no tenemos inconveniente en hacer constar la queja de los que salen a la defensa del doctor Velasco, defensa de que este no tiene necesidad; y en consignar que tanto las personas que acuden a oír sus explicaciones como las que se honran con su amistad, tienen en mucho el talento y el amor al arte que distinguen al ilustrado director de los museos de Anatomía de la facultad de Medicina de esta corte.

Los diarios portugueses que ayer recibimos no nos dicen nada de nuevo. El reino vecino seguia disfrutando de un orden completo, a pesar de las escitaciones de la oposicion contra el gobierno.

La cuestion que mas preocupaba era la de la carstesia que se notaba en algunos artículos de consumo, muy particularmente la carne, cuyo precio era tal, que la prensa empezaba a ocuparse seriamente de ello, y llamaba la atencion del gobierno para que procurase remediar el mal.

Las noticias recibidas de Cracovia dan cuenta de varios combates en que los insurrectos polacos han vencido a los rusos obligando a un tren de furgones a refugiarse en Prusia.

La resistencia aumenta en Prusia contra las medidas del gobierno. A las protestas de los seis diarios y del ayuntamiento de Berlin contra la ordenanza de 1.º de junio sobre la prensa, ha seguido otra de los electores de primero y segundo grado de la primera circunscripcion electoral de Berlin. En esta se dice que el real decreto en cuestion es contrario al espíritu y a la letra de la Constitucion.

El sábado a las siete y media de la tarde llegó a la pequeña aldea de Caballar el subdelegado Sr. D. Manuel Fernandez Soria, secretario del gobierno de provincia, a sacar de pila en nombre de S. M. la Reina a la hija de su antigua ama de respeto doña Ursula Leonor, vecina y residente en aquel pueblo. Acompañaban a la subdelegacion el señor juez de primera instancia del partido, el señor administrador de Hacienda pública de la provincia, el señor vicepresidente del consejo, el señor alcalde corregidor de la capital y algunas otras personas de consideracion. El ayuntamiento, señor cura párroco y juez de paz salieron a recibir la comitiva al límite jurisdiccional, é hicieron todos

la entrada en el pueblo en medio de entusiasmadas vivas a S. M. la Reina, al príncipe de Asturias y real familia. El domingo se verificó la ceremonia con toda la solemnidad y lujo que cabe en un pueblo de cien vecinos, reemplazando las manifestaciones de amor a su querida soberana lo que faltaba de brillantez y aparato.

Anteayer fué recibido por S. M. la Reina en audiencia privada el antiguo actor don José Farro, a quien la empresa de la Zarzuela ha decidido conceder un beneficio. El Sr. Farro fué recibido por S. M. con la mayor benevolencia y obtuvo de la Reina la oferta de que se serviría honrar con su asistencia su beneficio, cuya dedicatoria aceptaban los reyes. S. M. quedó en señalar dia para la funcion y aun se dignó indicar que veria con gusto que el señor Salas tomase parte en ella. El Sr. Farro salió profundamente conmovido por la acogida que S. M. habian hecho al decano de nuestros actores dramáticos.

Los actores que componen la hermandad de Nuestra Señora de la Novena, establecida en la parroquia de San Sebastian, van a revocar por su cuenta la capilla de su propiedad que existe en dicha iglesia. Al efecto han solicitado del ayuntamiento que les facilite los andamios necesarios, mostrándose dispuesta la asociacion a abonar los desperfectos que sufran. Uno de los socios, que es pintor de historia, se encargará de pintar los frescos.

Se ha autorizado de real orden la creacion de una seccion de 20 hombres, que se dedicarán al aseo y conservacion de los recipientes urinarios de Madrid. Tres de estos obreros formarán una cuadrilla compuesta de un oficial de albañil, un ayudante y un peon, cuyo principal cometido será la compostura y desatasco de los indicados recipientes.

El domingo próximo saldrá la procesion de Minerva de la parroquia de San Sebastian con todo el lucimiento propio de esta solemnidad.

Segun parece, en el kilómetro 301 de la via de Madrid a Zaragoza, entre Rueda y Plasencia, ha sido encontrado anteayer el cadáver de un hombre, cuya persona no ha sido aun identificada. Es de suponer que el juzgado correspondiente entienda ya en este asunto y practique las averiguaciones procedentes.

En la posesion de Aluche, que pertenece a los herederos de Pando y Castañeda, y se halla establecida en las afueras del puente de Segovia, se trata de establecer, segun hemos oido, una gran fábrica de harinas, en la cual se facilitará la molienda a todas las tahonas de la corte a quienes convenga, exigiendo por único pago el aprovechamiento de los salvados; y ofreciendo en cambio mayor produccion en las harinas. Tambien parece que se trata de establecer en el mismo local un gran criadero de sanguijuelas por un procedimiento aun no practicado en España.

Hace pocos dias se ha verificado el enlace de la amable y graciosa hija del conde de Montescalaros con el distinguido oficial de artillería D. Francisco Felin. Fueron padrinos el señor conde de Benalúa y la señora condesa de Fuenrribia, abuelo y tia de la desposada.

S. M. la Reina dispuso anteayer mismo que se buscase un ama a la niña que estaba criando la pobre mujer atropellada anteayer en la Puerta del Sol, y anteayer mismo fué cumplida su voluntad por el médico de cámara Sr. Corral. Este ha continuado visitando a la enferma, la cual se encuentra ya bastante mejorada, habiendo desaparecido completamente la comocion cerebral. Su marido no pudo asistir anteayer al Palacio en razon a hallarse bastante enfermo. Nuestra bondadosa soberana muestra el mas solícito interés por esta desgraciada familia.

Ha sido nombrado médico forense en propiedad, el extendido auxiliar del cuerpo D. Joaquin Llopiz, a consecuencia de la vacante que ha dejado el Sr. Carretero. El Sr. Llopiz ha sido destinado al distrito de la Latina.

Ayer se ha publicado la sentencia dada en la causa seguida contra Manuel de Oro y Calvo, por muerte dada a Maria Manzana, mujer del peon caminero de la Cuesta de la Reina, término de Seseña. El uzgado de Illescas le habia condenado a cadena perpétua, y la sala sentenciadora le ha impuesto pena capital en garrote, que se ejecutará en el mencionado Illescas; por considerar el delito como homicidio alevoso y sobreseguero.

Por la censura de teatros han sido aprobadas las zarzuelas en un acto *La voluntad de la niña* y *El hilo y el ovillo*; los juguetes *La tapada*, *El amor por los tejados* y *Diplomacia subterránea*; y el romance triste de un hombre feliz, tomado de un pensamiento de Alfonso Karr, con el título de *Los amigos moscas*.

Anteayer tarde ocurrió otro hundimiento bastante considerable en la Puerta del Sol, a la entrada de la calle de Alcalá. Por fortuna no ocurrió desgracia ninguna, y hoy se ocupa ya en recomponer una cuadrilla de peones conservadores.

Ayer ha llegado a Madrid el brigadier Poralta, gobernador civil cesante de Sevilla.

El dueño del carro que se hundió hace pocos dias en la calle de Procuradores, perdiendo una mula y varios pellejos de vino, ha acudido al ayuntamiento pidiendo algun socorro por via de indemnizacion.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Nápoles 9. Se ha inaugurado el ferro-carril de esta a Eboli. Mr. Fecchio ha brindado por el rey y por la anexión de Roma y Venecia.

Londres 9. El «Times» se ocupa del poder de la insurrección polaca, que se extiende a las anti-guas provincias que se quiere hacer pasar por rusas. Reconoce la necesidad de una intervención diplomática de toda Europa para llegar pronto a una solución.

Viena 9. El acuerdo de las potencias occidentales relativo a las notas que deben pasarse respecto a Polonia es perfecto, y la cuestión de conferencia diplomática está muy adelantada.

Francia consiente en dejar tratar los asuntos de Polonia por un congreso de las ocho naciones signatarias del acta final de Viena.

Londres 9. Ha habido una interesante sesión en la Cámara de lores consagrada a la cuestión polaca. El ministro ha declarado que son inmensos los obstáculos que hay que vencer, siendo el armisticio uno de los mayores; pero es la primera condición impuesta por los gobiernos, que la diplomacia no puede discutir mientras que Polonia sea teatro de una lucha sangrienta.

París 10. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, a 00 0/0; el exterior, a 00 0/0; el diferido, a 48 0/0; la amortizable, a 00 0/0. El 3 por 100 francés, a 69-15, y el 4 1/2, a 97-00.

Londres 10. Los consolidados ingleses quedaron de 91 7/8 a 29.

Además de los nombramientos de gubernación que indicamos en otro lugar, la Gaceta de hoy debe haber publicado el nombramiento del Sr. D. Francisco Fernandez Gollin para el gobierno civil de Alicante; el del Sr. Gallostra para Bungos, y para Córdoba el del Sr. Cisneros, gobernador civil que era de Palencia. No está nombrada aun la persona que debe sustituir al Sr. Cisneros en este último gobierno.

La Esperanza intenta demostrar que Luis Napoleón ha tenido mas ventajas que desventajas con el resultado adverso de las últimas elecciones de París, entre otras cosas porque con ese resultado ha legitimado el de las elecciones de toda la Francia, porque reconocida la legalidad de la elección de Thiers, tan combatido por el gobierno, no puede negarse, sin faltar a la lógica, la legitimidad de las otras elecciones; y además, el Cuerpo legislativo francés, compuesto de hombres oscuros tenia poca autoridad, se le creia supeditado por completo al gobierno, al que tambien se acusaba de haberle nom-

brado, y con la entrada de hombres tan reputados como Berryer y Thiers en el Cuerpo legislativo, este gana en autoridad y legalidad, quedando hoy lo mismo que antes a la disposición del gobierno.

La Esperanza recuerda el proyecto de edificación de la catedral de Madrid.

Hoy, último día de la novena que se está celebrando al Santísimo Sacramento en la iglesia de religiosas del mismo título, se hará por la tarde procesión pública con S. D. M. por la calle del Sacramento, plazuela de la Villa y calle Mayor.

El 20 del corriente se abren los baños de Trillo, que distan 20 leguas de Madrid y 10 de Guadalajara; hasta este punto se va por ferro-carril, y el resto del camino en diligencias que salen diariamente.

La Regeneración publica anoche el primero de una serie de artículos sobre la última novela de Victor Hugo, Los Miserables, juzgándola, no bajo el punto de vista literario, sino como obra de filosofía descreída, inmoral y desorganizadora.

La guerra de Méjico viene gravando al presupuesto francés, según cálculo de algunos periódicos, con 1,800 millones de reales, y un ordinario de 14 millones mensuales.

Encuentra La Epoca muy acertado el pensamiento, no solo de aumentar el número de personas que intervengan en las deliberaciones de la junta consultiva de guerra, sino de escogerlas entre todos los partidos políticos, pues de este modo los acuerdos irán revestidos de mayor autoridad é importancia.

El lunes atravesarán las locomotoras el túnel de Guadarrama. Hay una expedición dispuesta con este objeto.

Dice anoche El Constitucional: «Empiezan a agitarse en Madrid como en todas partes los candidatos para el próximo Congreso. Hoy por hoy todos se presentan como sinceramente adheridos al ministerio; falta saber si esta adhesión se prolongará mas allá del día de su triunfo electoral. El gobierno no se hace ilusiones sobre ciertas protestas de ministerialismo, y creemos que está muy distante de aceptar como candidatos ministeriales a muchos que se esfuerzan por parecerlo.»

Hemos leído con gusto la Memoria que sobre los trabajos en que se ha ocupado la sección de fomento de Burgos en 1862, ha tenido la amabilidad de remitirnos su jefe D. Juan Bautista Cassola. Notable por la forma, por el lenguaje y porque su contenido revela el ilustrado celo y conocimiento administrativo de este empleado, merece fijar la atención de sus superiores llamados a conocer y apreciar el mérito de los subalternos.

Un numeroso público acudió anoche al teatro de la zarzuela a oír la preciosa ópera Clara de Rosenberg, que traducida al español se puso en escena. La traducción del libreto, hecha por los señores Beker y Correa está perfectamente ejecutada, y muy particularmente la letra de los cantables. El conjunto de la obra resultó acabado, demostrando el prolijo estudio con que ha sido ensayada y dirigida. Los artistas todos se esmeraron en la ejecución, mereciendo especiales y nutridos aplausos los señores Salas y Obregon que acreditaron una vez mas ser excelentes cantantes y consumados actores. Creemos que esta ópera, cuya deliciosa música es tan conocida, está llamada a dar muy buenas entradas al coliseo de la calle de Jovellanos.

Al ferraplenar el hoyo que se trajo un carro y una mula en el callejón de Procuradores, se ha descubierto que la casa del señor marqués de Malpica y la de los Consejos tienen los cimientos colgados con grave riesgo para ambas fincas. Parece que los arquitectos han dictado las órdenes correspondientes.

Dice anoche El Reino que el gobierno actual, que comprende y acepta noblemente su misión reparadora, no llevará a las futuras elecciones la intransigencia abusiva y arbitraria con que otras administraciones se han distinguido; pero que teniendo esta situación un criterio propio; reinando entre todos sus individuos un perfecto acuerdo, un deseo idéntico y patriótico de realizar una política conciliadora, agra a toda intolerancia infundada y egoísta, capaz, en fin, de remediar muchos males y de producir muchos beneficios, el gabinete que preside al señor marqués de Miraflores debe creer que el país corresponda a sus esperanzas, eligiendo sus representantes en armonía con ese espíritu conciliador y fecundo, si pone de su parte para conseguirlo.

Una carta de Logroño dice que no es cierta la retirada del Sr. Sagasta de las urnas electorales, aunque hubo un tiempo en que los progresistas riojanos dudaron que camino sería mas decoroso, dando al propio tiempo, como muy segura, la existencia en aquel país de un fuerte y vigoroso partido, enemigo de toda candidatura como de toda política exclusiva y extrema, dispuesto a apoyar con todas sus fuerzas aquellas que signifiquen la conciliación, la tolerancia y la concordia.

Hace días se encuentra en esta corte el reputado violinista Mr. Camilo Guaita, con el objeto de hacerse oír del público madrileño, para lo cual está organizando una función musical.

El Tribunal Supremo de Justicia ha fallado en segunda y última instancia el pleito que contra el duque de Medinaceli seguía el ministerio fiscal sobre reversion

a la corona del ducado de dicho título. Se han impreso luminosas alegaciones en derecho, y la sentencia ha sido completamente favorable al duque, a quien defendía el conocido jurisconsulto D. Antonio Cavanilles.

El almirante Bonnard que regresa de Cochinchina, es portador de una carta autógrafa del emperador Tu-Duc, soberano del imperio de Annam, para el emperador de los franceses.

Una carta de París dice que inmediatamente van a salir para Méjico tres regimientos de infantería y un batallón de cazadores.

Dícese que la Prusia y la Rusia están decididas a detener en sus fronteras a los periódicos extranjeros que censuren su política.

El ayuntamiento de Berlín ha decidido enviar al rey una diputación encargada de manifestar al rey los sentimientos de la población.

El gobierno ruso ejerce gran vigilancia en las costas del Báltico por medio de sus cruceros. Un buque sueco, sin embargo, ha podido burlar esta vigilancia y desembarcar en el litoral de Samogitia gran cantidad de armas que han ido a manos de los insurrectos polacos.

Mr. de Lamartine cuyo estado de salud inspiraba inquietudes, continúa mejorando.

El Sr. D. Alejo Berruga Marco, joven estudioso, piensa publicar, según tenemos entendido, una obra con el título de La verdad de la religión, en la que especialmente se propone hacer una severa crítica de la regla de fé del anglicanismo.

ULTIMA HORA.

Despachos de origen oficial recibidos anoche en Madrid, anuncian que los franceses se hallan en completa posesión de la plaza de Puebla.

El general Ortega, según se anuncia, se pasó a los franceses con 18,000 hombres.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 10.

Table with columns: Efectos públicos, Cons. al con., Id. fin de mes, Dif. al cont., Id. fin de mes, Id. fin próx., Amort. de 1.º, Id. de 2.º, Personal, Carreos y socs., De abril 4000, De a 2000, etc. and values.

ESPECTACULOS DE HOY.

ZARZUELA.—A las 9.—Clara de Rosenberg.—El colegial. CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—A las 9 de la noche, función de ejercicios ecuestres y gimnásticos, bajo la dirección del Sr. Cisnelli. CIRCO DE PRICE.—A las 9 de la noche función de ejercicios ecuestres y gimnásticos. ELISEO MADRILEÑO.—(Gran jardín de recreo en el paseo de Recoletos).—A las 6 1/2 habrá gran función extraordinaria. CIRCO GALLISTICO DE RECOLETOS. A las doce en punto principará la función 38. PLAZA DE TOROS.—Si el tiempo lo permite se verificará la novena media corrida de toros.—La corrida empezará a las cinco y media.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 11.—San Bernabé, apóstol. Cultos.—Se gana indulgencia plenaria de cuarenta horas en la iglesia del primer monasterio de señoras Salesas plaza del mismo nombre, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde vísperas solemnes y reserva.—En la iglesia de San Plácido se celebrará la fiesta del Santísimo Sacramento y visita de Altarés, siendo orador D. Basilio Fernández en la misa mayor.—Tambien se hará la fiesta del Santísimo Sacramento y visita de Altarés en la iglesia de las Comendadoras de Santiago, asistiendo el capitullo de caballeros de la Orden.—En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, estará S. D. M. de manifiesto, de diez a doce de la mañana.—Continúa la novena del Sagrado Corazon de Jesús, en la iglesia de Italianos, y predicará en la misa mayor D. Miguel Martínez, y por la tarde en los ejercicios D. Gregorio Sevillano.—En el oratorio del Olivar predicará don José María Angeles, y en las Salesas viejas D. Basilio Sanchez Grande.—En la iglesia de monjas del Sacramento continúa la novena de Jesús Sacramentado, y predicará en la misa mayor D. Eugenio Almor y Palafox, y por la tarde D. Manuel Gonzalez; antes de reservar se hará procesion con el Santísimo Sacramento.—Erosiguen celebrándose las novenas de San Antonio de Pádua, y predicarán: en Monserrat, D. Gregorio Megia y D. José Sevina; en Santa Cruz D. Basilio Sanchez y D. Ambrosio de los Infantes; en S. Justo, D. Joaquin Corral; en San Francisco, don Castor Compañia; en Santa Maria, don Luis Peralta. Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora del Milagro en la capilla del Monte de Piedad, ó la de Fuenclisa en Santiago, ó la de Belen en San Juan de Dios. Música.—Los aficionados al bel canto ita-

INDICE.

Table with columns: TOMO PRIMERO, TOMO SEGUNDO, Capítulos, Págs. and list of chapters and page numbers.

Nano están de enhorabuena, pues es cosa decidida que el distinguido artista don Aquiles Di-Franco se dedica a la enseñanza de la música. Del excelente método y estensos conocimientos de este profesor, nada tenemos que decir, pues son harto conocidos y hay de ellos bastantes pruebas en Madrid, por lo que no dudamos que los aficionados acudirán a aprovechar las lecciones del Sr. Di-Franco.

BAÑOS VIEJOS DE FITERO (NAVARA).—Bajo las bases de buen trato, equidad, comodidad, consideración y respeto, estarán abiertos al servicio público desde 1.º de junio a 30 de setiembre, estos antiguos cuanto a reditados baños termales, cuyas cualidades medicinales son bien conocidas por las muchas y conocidísimas curas que ha obtenido la humanidad doliente con el uso de sus aguas. El viaje se hace con la comodidad posible, pues que se puede ir por la vía férrea de Zaragoza y Pamplona hasta Tudela, en cuyo punto hay carruajes cómodos para conducir a los bañistas a dicho establecimiento.

BAÑOS Y AGUAS MINERALES DE BALZOLA, en Guipúzcoa.—Este establecimiento está abierto al público desde 1.º del corriente hasta fin de setiembre. Su dueño acaba de hacer en él mejoras de mucha consideración que lo colocan al nivel de los mejores montados de nuestro país, y en el servicio de mesas, camas y demás, encontrarán los concurrentes cuanto pueda contribuir a hacerles agradable la estancia en el pintoresco paisaje donde se halla situado. De la bondad de las aguas y de sus virtudes medicinales, responde la nombrada crecientemente que con justicia han adquirido desde que fueron descubiertas, y el viaje desde esta corte, se hace con mucha comodidad y celeridad, dirigiéndose a Vitoria, Bilbao ó San Sebastian, desde donde parten diligencias diarias que pasan por las inmediaciones del establecimiento.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C. SALIDAS DE CADIZ. LINEA TRASATLANTICA. PARA SANTACRUZ, PUERTO-RICO, SAMANA Y LA HABANA. Vapores grandes y de marcha sobresaliente, con elegantes y espaciosas cámaras y trato esmerado. Han hecho los tres siguientes viajes, los mas rapidos conocidos: CADIZ a LA HABANA, empleando 30 horas en las escalas, en 17 dias, 12 horas. HABANA a CADIZ en 15 dias, 3 horas. HABANA a VIGO en 14 dias, 6 horas. CADIZ a LA HABANA, 1.ª clase, pfs. 165.—2.ª clase, pfs. 110.—3.ª clase, pfs. 80. SALIDAS DE ALICANTE. Para BARCELONA y MARSELLA los miercoles a las 11 de la mañana. Para MALAGA y CADIZ los sabados a la misma hora. Billetes directos para BARCELONA, MARSELLA, MALAGA Y CADIZ. De MADRID a BARCELONA, 1.ª clase, rs. vn. 270.—2.ª clase, rs. vn. 180.—3.ª clase, rs. vn. 110. FARMERIA DE BARGELONA.—Drogas, harina, rubia, lanas, plomos, etc., se conducen de domicilio a domicilio a mas de 800 pueblos, a precios sumamente bajos. Para carga y pasajes, acudir en MADRID, despacho central de los ferrocarriles, y don Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30. ALICANTE, señores A. Lopez y compañía, y Agencia de don Gabriel Ravelle. VALENCIA, don Carlos Barrio. SANTANDER, señores Perez y Garcia. JIJON, don Aniceto Albargonzalez. MALAGA, don Luis Duarte.

UNA SEÑORA VIUDA JOVEN, recién llegada a esta corte de una capital de provincia, desea colocarse de ama de gobierno de algun caballero ó en compañía de algun matrimonio ó familia decente. Se halla bastante bien impuesta en los quehaceres domésticos y tiene quien la abone. Dan razon, Lope de Vega, 8.ª portería.

SI ALGUN EMPLEADO EN FILIPINAS, isla de Cuba ó Puerto-Rico, con sueldo anual de 60,000 rs. arriba, desea permuntar con otro que le tiene equivalente en una oficina general central de esta corte, podrá acercarse a la calle del Pez, núm. 11, duplicado, piso cuarto de la derecha.

EN LA NOCHE DEL 9 SE HA ESTRAYADO desde la calle de Jardines, Montera a la del Carmen, un llavero con cuatro llaves. Se suplica a la persona que las haya encontrado, las entregue en dicha calle de Jardines, núm. 19, cuarto segundo, y se le gratificará.

ANUNCIOS. NUESTRA SEÑORA DE PARIS.—Calle de Alcalá Puerta del Sol 15.—Esta casa acaba de recibir todos los surtidos para la estación de verano. Agremados para trajes de señora, negros y de colores. Cintás, encajes, pasamanería y botones. Un inmenso y escogido surtido de sombrillas de seda y percal. Abanicos, corbatas, filares, mirinaques de nuevas formas.

SE ARRIENDA UNA COCHERA CON Cuadra, varias piezas y un patio, que ha sido picadero. Carrera de San Francisco, núm. 16, portería.

ROYAL HOTEL CHATHAM PLACE-BLACKFRIAS. LONDRES. SOLIDORE DE KEYSER. Desconñar de los cocheros y otros interesados en disuadir a los viajeros. SE HABLA ESPAÑOL.

INTERESANTE PARA LOS VIAJEROS. En la calle de la Montera, números 60, 62 y 64, y Caballero de Gracia de Gracia, 2 y 4, despacho central de la fábrica LA CERES, hay un gran surtido de galleta fina y de la esquisita llamada de viaje (única de su clase en Madrid que tanta aceptación viene mereciendo del público desde hace años) la cual puede conservarse muchos meses sin que se altere en lo mas mínimo su buen gusto y excelente calidad.

Se encontrará tambien un completo y variado surtido en porta-monedas, petacas y foforeras, artículos de viaje, bolsillos, carteras, bisutería fina, rosarios, estampas, fotografías francesas y españolas. El esmero y cuidado que pone el dueño de esta casa en la elección de sus artículos de mercadería francesa, garantizan su superior calidad, a las personas que tengan a bien visitar y favorecer este acreditado establecimiento.

ALOS DUEÑOS DE MINAS DE MANGANESO Y Piritas de cobre. Se invita a las personas que puedan y quieran hacer contratos para la espedición de los referidos minerales, se sirvan comunicar con el infrascrito, representante de una casa de Londres, que tiene relaciones con los principales consumidores de estos productos y puede comprar ó colocarlos a los precios mas ventajosos. Ofrece las mejores garantías de integridad y solidez. Se desean muestras, las que pueden remitirse a D. W. H. Saunders, Alameda de los Tristes, núm. 7, segundo, Málaga.

BAÑOS MINERALES DE ALHAMA DE Aragón.—En los de San Roque su propietario no ha omitido medio para conciliar el bienestar de comodidad, aseo y buena asistencia con la economía posible, pues ha mejorado el menaje de las habitaciones sin notable exceso de precio en ellas. Hay habitaciones de 7, 9, 10 y 11 reales diarios, con su correspondiente cama. La seccion de fenda estará a cargo de un excelente cocinero jefe, que en otras ocasiones ha conseguido agradar a los concurrentes a dicho establecimiento. El servicio de comida en mesa redonda será de 20 rs. diarios, y los que se sirvan en sus habitaciones, a precios convencionales.

ALUMBRADO DE ACEITE MINERAL. LAMPISTERIA DE SOLER, CALLE DEL DESENGAÑO, NUM. 17. ESPECIALIDAD. Nuevo y variado surtido de lámparas y aparatos de cristal, porcelana y latoa; diversidad de clases y precios, desde 22 a 1,500 rs. Se reforman toda clase de aparatos de gas y lámparas de aceite comun, de 16 reales en adelante. Sigue el despacho del verdadero aceite mineral clarificado y sin olor, a 2 1/2 reales cuartillo por mayor, y 3 por menor. NOTA.—En los pedidos de provincias se sigue haciendo rebaja de los precios indicados, segun su magnitud. Para comodidad de los consumidores se ha puesto otro despacho en la plazuela de Anton Martin, núm. 89, tienda.

ARTICULOS DE VIAJE.—LO MAS indispensable se encuentra en el almacén de la Estrella del Norte, calle del Carmen, núm. 10.

BAÑOS DE LA ISABELA.—DE LA Calle de Alcalá, núm. 16, despacho de dos puertas, sale el coche de Juan Martinez y compañía, desde el día 22, y todos los dias pares para dichos baños. El administrador enterará de los demás pormenores.

FOTOGRAFIA.—LA GALERIA DEL Sr. Fernandez, que estaba establecida en la calle del Caballero de Gracia, número 48, se ha trasladado a la de la Cruz, núm. 42, donde ofrece grandes mejoras a sus favorecedores. A pesar de estas reformas ha reducido los precios, en esta forma: tarjetas, primera prueba, 19 rs. y 4 las copias. Los demás a precios equitativos.

IMPORTANTE PARA LOS MINEROS. DILLWYN Y COMPAÑIA, fundidores de minerales en Swansea (Inglaterra), habiendo establecido una casa en Barcelona para la compra de minerales, reciben en sus almacenes toda clase de minerales en cantidades de 50 quintales para arriba, pagándolos por la escala de tarifas fijas. Tambien haran contratos con compañías mineras, para la entrega de sus minerales en cualquier puerto de mar en la Peninsula, siempre que cada entrega sea de 3,000 quintales a lo menos. PAGOS AL CONTADO AL TIEMPO DE LA ENTREGA. Despacho: calle Llauder, núm. 1, piso segundo. Almacén y laboratorio para ensayos: calle Mayor, núm. 8, Barceloneta. Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—EDITOR D. Hilarión de Zuloaga.

UNA SEÑORA VIUDA DESGRACIADA enferma de la matriz y que hace dos años está baldada de dolores nerviosos, sola y sin consuelo, más que volver los ojos al Todopoderoso y a las almas caritativas que la quieren favorecer, implora una limosna. Esta desgraciada vive en Chamberí, calle del Cardenal Cisneros, número 10, cuarto bajo en el patio, frente a la puerta de Bilbao.

PORCELANA, CRISTAL, LOZA.—ESPOZ Y MINA, núm. 3.

INDICE. TOMO SEGUNDO. I. Un desahuce con que no... II. Daba una oración... III. Como se explica un... IV. Daba un... V. Daba un... VI. Daba un... VII. Daba un... VIII. Daba un... IX. Daba un... X. Daba un... XI. Daba un... XII. Daba un... XIII. Daba un... XIV. Daba un... XV. Daba un... XVI. Daba un... XVII. Daba un... XVIII. Daba un... XIX. Daba un... XX. Daba un...

gareis a Dios que no me las cuente en su suprema justicia. La muerte inesperada del marqués de Escoman, ha devuelto a mi poder una fortuna que yo habia renunciado en su favor mucho antes de conocer que los únicos bienes apetecibles, son los que Dios recompensa en la otra vida. Hoy que así lo reconozco, comprendereis que no hago un sacrificio al renunciar a ella por segunda vez. Por una eseritura cuya copia os envío, he hecho de esta fortuna dos partes: la una para los pobres de Chateaudun a los que suplico rueguen por mí; la otra en favor Mlle. Octavia de Fontanieu, vuestra sobrina, y yo os ruego que la acepteis en su nombre. No rechacéis la ofrenda de una pobre religiosa que ha muerto para el mundo, y que ella contribuya al bienestar del hijo a quien tanto amais. Extraño os parecerá que desde el fondo de mi convento os revele lo que pasa en el alma de los seres que os rodean, y sin embargo estoy cierta de lo que os digo. Hace algunos meses que por lo que me habia escrito un amigo comun, mi corazón se dejó engañar por falsas esperanzas. Creí haber sufrido bastante para que Dios me hubiera otorgado ya la ventura; yo estaba libre, era rica y el permanencia libre, tambien. Partí, pues, a Saint Germain, pero un presentimiento me decia que no me abandonase confiada al resultado de una pasión siempre azarosa, y que antes de presentarme observase si su corazón habia resistido los peligros de la ausencia. Durante tres dias espí vuestra casa; por fin, en uno la puerta se abrió, y al verle mi corazón palpó como el día primero que le ví en Chateaudun. Daba la mano a su prima que es hermosa, cándida; pero al verla tan niña mi corazón se tranquilizó. Os seguí... vos preocupada con un libro los dejábais correr por todos los senderos de las mariposas, y en aquellos ejercicios ella queria ser juiciosa para imitarle a él; él se hacia infantil por imitarla a ella. Yo los espíaba siempre; hubo un instante en que ella se quedó pensativa, él la presentó un ramillete de flores cogidas allí mismo, y ella sacó entonces de su pecho otro ramillete, recuerdo sin duda del paso anterior: los cambiaron y le llevó apasionadamente a sus labios. No pude soportar mas; mi corazón, en una de esas inspiraciones que jamás nos engañan, murmuró: se aman. Y huí para siempre de aquellos sitios. Se aman, señora; por la herida que estas observaciones produjeron en mi alma, por las lágrimas que he vertido al pié del altar os lo aseguro. Hoy que ya no deseo mas que su dicha, hoy que la amo a ella solo porque le ama a él, os ofrezco los medios de realizar una union que por la poca fortuna de ambos seria por algun tiempo imposible. El es bueno; el interés que ha demostrado por la pobre Susana en su extravío mental, y el haberla acompañado hasta dejarla en la sepultura, lo prueban; pero se deja llevar con facilidad de las ilusiones de una imaginación acalorada. Vivid alerta sobre este defecto; que habite en el campo con la que elija por compañera, que no abandone la vida pacífica y la calma de esos sitios, hasta que los años calmen la efervescencia de su carácter. Ah! si no hubiéramos abandonado el Cercado Bendito! He querido borrar esta frase, y despues de reflexionar la dejo; ella me prueba que mi espiancion no hace mas que comenzar. Rogad por mí, señora; rogad a Dios para que me envíe lágrimas y arrepentimiento que purifiquen mis culpas... Adios, señora; recibid la respetuosa consideración de vuestra hermana en Jesucristo. SANTA MARTA. Tres meses despues de recibir esta carta, Luis de Fontanieu se casaba con su prima Octavia, y Mr. de Montgat le servia en efecto de testigo aunque habia una pequeña variación en el programa que él mismo habia trazado del matrimonio de su amigo. Mme. de Fontanieu creyó deber ocultar a su hijo mientras vivió, de donde venia la fortuna inesperada que habia aceptado en nombre de su sobrina; temia con razon la movilidad de su carácter, y que en uno de sus arrebatos hasta profanase el santo asilo donde la pobre marquesa espíaba su amor. Mme. de Escoman murió en el claustro: Luis de Fontanieu ocupado en sus faenas agricolas, recibió esta noticia con una indiferencia que espantó a su madre. Los amores de ciertos hombres, son semejantes a esas flores que no conservan mas que un dia su matiz y su perfume! El antes caballero y despues conde de Montgat, vivió aun muchos años; decia que se cuidaba solo con el objeto de contener los ímpetus desenvueltos de la condensa. Esta fué en sus últimos años su constante preocupacion. No obstante la gota decidió que Margarita seria la primera que llevase luto, y aunque sostenia que no era el negro el color que la sentaba mejor, no dejó de cumplir con este deber de esposa.